

Texte 5 : Des autochtones insolites

Marco Polo, sur la route du retour à Venise, fait escale sur l'île Angaman, dans l'océan Indien, au large de la Birmanie...

On trouve une île nommée Angaman, qui est bien grande et riche.

Ils n'ont roi. Ils sont idolâtres¹ et vivent comme bêtes sauvages qui n'ont ni loi ni ordre, et n'ont ni maison ni rien. Et vous dirai d'une

manière de gens dont il fait bon conter en notre livre. Or sachez très

5 véritablement que les hommes de cette île ont tous une tête de chien, et dents et yeux comme chiens ; et vous n'en devez douter, car je vous

dis en bref qu'ils sont du tout semblables à la tête de grands chiens

mâtins². Ils ont assez d'épicerie³, ils sont gens très cruels et mangent

les hommes tout crus, tous ceux qu'ils peuvent prendre, pourvu qu'ils

10 ne soient des leurs.

Leur nourriture est riz, sorgho⁴, et lait, et ils mangent de toutes

manières de chair impure. Ils ont aussi des noix du Pharaon⁵, des

pommes du Paradis⁶ et maints autres fruits cultivés et sauvages différents des nôtres.

¹ Qui vénèrent des statues de divinités.

² Gros chiens de garde.

³ Épices.

⁴ Céréale des pays chauds.

⁵ Noix de coco.

⁶ Bananes.

15 Et cette île est dans une mer dont le courant est si fort, et si profonde,
que les nef⁷ n'y peuvent jeter l'ancre, ni d'ailleurs naviguer,
car le courant les entraîne en
un certain golfe dont elles ne
peuvent ressortir.

20 Marco Polo, *Le Livre des Merveilles ou
Le Devisement du monde*, 1298,
chap. CLXXV, Klincksieck, 1955.

⁷ Bateaux.